NATIONS UNIES



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE



CONSEIL DE SÉCURITÉ

Distr. GENERALE

A/35/91 S/13786

11 février 1980 ORIGINAL : FRANÇAIS

ASSEMBLEE GENERALE Trente-cinquième session LA SITUATION AU KAMPUCHEA CONSEIL DE SECURITE Trente-cinquième année

Lettre datée du 8 février 1980, adressée au Secrétaire général par le représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous ac esser ci-joint, pour votre information, les nouvelles de la guerre populaire de résistance nationale contre l'agression de la clique Lê Duan de Hanoi, diffusées par le Ministère de l'information du Kampuchea démocratique.

Je vous saurais gré de bien vouloir faire circuler ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point intitulé "La situation au Kampuchea", et du Conseil de sécurité.

Le représentant permanent du Kampuchea démocratique,

(Signé) THIOUNN Prasith

Nouvelles diffusées par le Ministère de l'information du Kampuchea démocratique

NOUVEL USAGE DE GAZ TOXIQUE FAR L'ARMEE VIETNAMIENNE LE LONG DE LA FRUNTIERE KAMPUCHEA - THAILANDE

Le 6 février 1980, le Ministère de l'Information du Kampuchea Démocratique révèle que l'armée vietnamienne utilise quotidiennement des produits chimiques et des gaz toxiques le long de la frontière Kampuchea-Thailande. Un tir d'obus de gaz toxique par des canons de 105mm a eu lieu contre Taing Sou (district de Pailin) le 1er février. Le lendemain et le surlendemain, plusieurs obus sont tombés à Aur Ta Em, dans les forêts inaccessibles à l'ennemi et sur la montagne au sud de Failin. Le 3 février également, un avion vietnamien a effectué des épandages de produits chimiques toxiques sur Kamrieng (au nord de Pailin).

Cos tire et épandages ont tué 10 personnes et en ont empoisonné gravement 25 autres.

NOUVELLES DU FRONT

- I. Front Nord-Duest:
- 1. Bilan des combats au mois de janvier 1980 sur le front Sisophon - Sud route n°5 - Phnom Malay - Bavel:

Craignant de ne pouvoir réaliser leur plan de saison sèche faute de temps, les agresseurs vietnamiens ont multiplié au mois de janvier dernier les campagnes de ratissage dans le secteur frontalier Kampuchea-Thailande de Sisophon - Sud route n°5 - Phnom Malay - Bavel. L'armée nationale du Kampuchea Démocratique et les guérilleros ont alors utilisé les trois formes de combat et se sont divisés en plusieurs groupes pour harceler et user les forces vives ennemies à Phnom Malay, Makhoeun, Aur Lohong, Nimitt, le long de la route n°5 et le long de la route Nimitt-Phnom Malay.

Dans ce secteur, au cours du mois de janvier, ils ont infligé aux troupes vietnamiennes 478 tués et 503 blessés, et détruit 5 véhicules, 3 pièces d'artillerie et 3 magasins de munitions. Ils ont en outre saisi une grande quantité d'armes, de munitions, de mines et de matériel de guerre.

2. Dans les secteurs de Pailin, Samlaut et Maung, les guérilleros continuent à harceler les forces vives de l'ennemi et à leur infliger de lourdes pertes. Dans les combats qui ont eu lieu dans ces secteurs, rapportés par les communiqués du front ou ter au 5 février, les troupes vietnamiennes ont subi près de 450 tués et blessés.

A/35/91 S/13786 Français Annexe Page 2

II. Front Nord:

Dans la province de Preah Vihear, un véhicule vietnamien a été la cible d'une atteque par des guérilleros le ler janvier à la sortie de Rovieng. Parmi les passagers, 10 ont été tués et 7 autres blessés.

III. Front Nord-Est:

Après avoir mis en défaite la 2ème campagne de ratissage ennemie, l'armée nationale et les guérilleros ont continué à installer partout des armes traditionnelles et des pièges, à couper les voies de communications et à harceler les troupes vietnamiennes.

Un régiment vietnamien stationné à Stung Trèng a tenté une opération de ratissage contre la zône de guérilla le 24 janvier. Les guérilleros l'ont attaqué sur ses arrières, provoquant une panique qui l'a poussé dans un champ de chausse-trappes munies de pieux empoisonnés. Comme un chat échaudé, les troupes ennemies ont battu en retraite.

Sur la frontière Est, au niveau du district de Andaung Meas, les attaques sont devenues plus intenses. Le 25 janvier, 8 attaques lancées par l'armée nationale et les guérilleros à Aur Sai They et au Nord de Aur Yadav ont coûté 24 tués et 17 blessés à l'ennemi.

Par ailleurs, les désertions parmi les troupes vietnamiennes déployées sur le front Nord-Est sont en nette augmentation. Les défaites, les attaques incessantes lancées par les guérilleros et le paludisme amènent 10 à 20 soldats vietnamiens à déserter chaque jour.

IV. Front Sud-Quest:

Un chef de bataillon vietnamien a été tué le 20 janvier dernier dans une embuscade au carrefour de Ream (région de Kampong Som). Far ailleurs, 26 soldats vietnamiens ont été tués ou blessés à Kampong-Som-ville le 26 janvier.

V. Front Ouest:

L'ennemi a abandonné 4 postes le 24 janvier, dans l'ouest du district de Leach, et le même jour, un camion de munitions a été détruit. Du 24 au 28 janvier, sur le front de Koh Kong, l'ormée nationale et les guérilleros ont lancé 12 attaques qui ont couté 124 tués ou blessés aux troupes ennemies.

Au total, dans les combats rapportés dans les communiqués des 5 premiers jours de février 1980, les troupes vietnamiennes d'agression ont eu 1.836 tués ou blessés.

